

# Musik



# Music

ANTON BRUCKNER  
PRIVATUNIVERSITÄT  
für Musik, Schauspiel und Tanz

Hagenstraße 57, 4040 Linz  
T +43 732 701000 0  
F +43 732 701000 299  
E [information@bruckneruni.at](mailto:information@bruckneruni.at)  
W [www.bruckneruni.at](http://www.bruckneruni.at)

Dekanat  
T +43 732 701000 230  
E [dekanat@bruckneruni.at](mailto:dekanat@bruckneruni.at)

Studienbüro  
T +43 732 701000 260  
E [studium@bruckneruni.at](mailto:studium@bruckneruni.at)

Öffnungszeiten:  
Mo. – Do. 09:30 – 12:00 Uhr  
Di. – Do. 14:00 – 16:00 Uhr

Informationen zum Studium unter  
[www.bruckneruni.at/Studium](http://www.bruckneruni.at/Studium)

# Musik studieren

# Studying music

Im Zentrum der Anton Bruckner Privatuniversität steht die Ausbildung junger Musiker/innen aus allen Teilen der Welt zu individuellen Künstlerpersönlichkeiten. Die Studierenden werden für die professionelle Arbeit auf der Bühne und für pädagogische Tätigkeiten vorbereitet. Alle Studien werden mit den international anerkannten akademischen Graden „Bachelor of Arts“ (BA) bzw. „Master of Arts“ (MA) abgeschlossen.

Central to the work of the Anton Bruckner Private University is the education of young musicians from all parts of the world and their development into individual artistic personalities. The students are prepared for their professional life on the stage or concert podium, and for pedagogical activities. All degree courses lead to the academic qualifications of a BA (Bachelor of Arts) or an MA (Master of Arts).



# Studien- angebot

# Study programmes

„Durch die familiäre Atmosphäre kommt man schnell in Kontakt mit Studierenden anderer Studienrichtungen und oft entwickeln sich dadurch neue Ideen und spannende fächerübergreifende Projekte.“

Lisa Hofmaninger, Pädagogisches Masterstudium Jazz-Saxofon

Das Studienangebot der Bruckneruniversität umfasst künstlerische und künstlerisch-pädagogische Studien in den klassischen Instrumentalfächern und in Gesang, Alte Musik, Jazz, Improvisierte Musik, Computermusik und Komposition bis hin zur Elementaren Musikpädagogik und Musikvermittlung.

Die Absolvent/innen stehen als Solist/innen auf der Bühne internationaler Konzerthäuser und Theater, spielen in renommierten Orchestern und arbeiten als Pädagog/innen in Musikschulen und Universitäten.

## Besonderheit: Kunst und Pädagogik

Die enge Verbindung von künstlerischen und künstlerisch-pädagogischen Bachelorstudien an der Bruckneruniversität ermöglicht Studierenden den parallelen Abschluss zweier Studien.

## Key facts

- Künstlerische und künstlerisch-pädagogische Studien
- International vernetzte Lehrende und Studierende
- Individuelle Ausbildung Hochbegabter
- Akademie für Begabtenförderung
- Crossover zwischen den Künsten
- Regionale Verankerung im Kulturleben Oberösterreichs

The courses offered at the Bruckner University comprise performance and pedagogical studies in the classical range of instruments as well as vocal studies, early music, jazz, improvised music, computer music and composition, right up to elementary music pedagogy and audience development.

Our graduates perform as soloists in international concert venues and on renowned stages, are members of distinguished orchestras or teachers in music schools and universities.

## Something special: Artistic performance and Pedagogy

The close connection between performing and pedagogical Bachelor studies at the Bruckner University allows students to take their degree with two courses in parallel.



## Studienübersicht Study overview

		Klassik   Classical		Jazz		Alte Musik   Early Music	
		Künstlerisch Performance	Pädagogisch Pedagogical	Künstlerisch Performance	Pädagogisch Pedagogical	Künstlerisch Performance	Pädagogisch Pedagogical
Akkordeon	Accordion	BA, MA	BA, MA				
Barockcello	Baroque cello					BA, MA	BA, MA
Barockoboe	Baroque oboe					BA, MA	BA, MA
Barockviola	Baroque viola					BA, MA	BA, MA
Barockvioline	Baroque violin					BA, MA	BA, MA
Blockflöte	Recorder	BA, MA	BA, MA			MA	MA
Cembalo	Harpsichord					BA, MA	BA, MA
Dirigieren - Chorleitung - Blasorchester- leitung	Conducting - Choral conducting - Wind orchestra conducting	BA, MA					
E-Bass	E-Bass			BA, MA	BA, MA		
Elementare Musikpädagogik	Elementary music pedagogy		BA, MA				
Fagott	Bassoon	BA, MA	BA, MA				
Flöte	Flute	BA, MA	BA, MA				
Gesang	Voice	BA, MA	BA, MA	BA, MA	BA, MA		
Gitarre	Guitar	BA, MA	BA, MA	BA, MA	BA, MA		
Hackbrett	Dulcimer	BA	BA, MA				
Hammerklavier	Fortepiano	BA, MA	BA, MA				
Harfe	Harp	BA, MA	BA, MA				
Horn	Horn	BA, MA	BA, MA				
Komposition - Jazzkomposition - Medien- komposition - Computermusik	Composition - Jazz composition - Media composition - Computer music	BA, MA					
Klarinette	Clarinet	BA, MA	BA, MA	BA, MA	BA, MA		
Klavier	Piano	BA, MA	BA, MA	BA, MA	BA, MA		
Klavier - Kammermusik	Piano - chamber music	MA					
Kontrabass	Double bass	BA, MA	BA, MA	BA, MA	BA, MA		
Musikvermittlung	Audience Development	MA (ULG)					
Oboe	Oboe	BA, MA	BA, MA				
Orchesterakademie	Orchestral academy	MA					
Orgel	Organ	BA, MA	BA, MA				
Posaune	Trombone	BA, MA	BA, MA	BA, MA	BA, MA		
Perkussion	Percussion			BA, MA	BA, MA		
Saxofon	Saxophone	BA, MA	BA, MA	BA, MA	BA, MA		
Schlagwerk	Percussion instruments	BA, MA	BA, MA				
Schlagzeug	Percussion instruments			BA, MA	BA, MA		
Trompete	Trumpet	BA, MA	BA, MA	BA, MA	BA, MA		
Traversflöte	Transverse flute					BA, MA	BA, MA
Tuba	Tuba	BA, MA	BA, MA				
Viola	Viola	BA, MA	BA, MA	BA, MA	BA, MA		
Violine	Violin	BA, MA	BA, MA	BA, MA	BA, MA		
Violoncello	Violoncello	BA, MA	BA, MA	BA, MA	BA, MA		
Viola da Gamba	Viola da Gamba					BA, MA	BA, MA
Zither	Zither	BA	BA, MA				



### Außeruniversitäre Lehrgänge

- Alte Musik und historische Aufführungspraxis
- Blasorchesterleitung
- Chorleitung
- Elementare Musikpädagogik
- Improvisation im Streicherunterricht
- Musiktheaterstudio

### Non-university courses

- Early music and historical performance practice
- Wind orchestra conducting
- Choral conducting
- Elementary music pedagogy
- Improvisation in string teaching
- Music theatre studio



# Studien- beginn



# Start of studies

## Bachelorstudien

8 Semester (240 ECTS)  
Akademischer Abschluss:  
Bachelor of Arts (BA)

## Masterstudien

4 Semester (120 ECTS)  
Akademischer Abschluss:  
Master of Arts (MA)

Studiengebühr:  
€ 300 pro Semester  
Unterrichtssprache:  
Deutsch

## Bachelor programmes

8 semesters (240 ECTS)  
Academic degree:  
Bachelor of Arts (BA)

## Master programmes

4 semesters (120 ECTS)  
Academic degree:  
Master of Arts (MA)

Course fees:  
€ 300 per semester  
Language of instruction:  
German

## Voraussetzungen

Voraussetzung für das Studium an der Anton Bruckner Privatuniversität ist eine Aufnahme- bzw. Zulassungsprüfung. Eine Matura ist für ein Bachelorstudium nicht erforderlich. Das Masterstudium setzt ein positiv abgeschlossenes Bachelorstudium oder eine gleichwertige Ausbildung voraus. Fremdsprachige Bewerber/innen müssen die ausreichende Beherrschung der deutschen Sprache nachweisen.

## Aufnahmeprüfung

Die Aufnahmeprüfung für ein Bachelorstudium im Bereich Musik ist zweiteilig und besteht aus einem theoretischen Test (Musiklehre und Gehörtest) sowie einem künstlerischen Teil (Vorspiel bzw. Vorsingen). Für ein Masterstudium ist eine künstlerische bzw. künstlerisch-pädagogische Zulassungsprüfung erforderlich. Die Aufnahme- bzw. Zulassungsprüfungen finden je nach Institut im Juni oder im September statt.

Alle Detailinformationen zu den Aufnahmebedingungen und -prüfungen sowie Termine finden Sie unter [www.bruckneruni.at](http://www.bruckneruni.at)

## Requirements

Following any course of study at the Anton Bruckner Private University requires successfully passing an entrance exam. The high-school diploma (Matura) is not a requirement for a Bachelor course. To be accepted for a Master programme you need a Bachelor's degree or an equivalent qualification. Applicants with a non-German mother tongue must prove a sufficient mastery of the German language.

## Entrance Examination

The entrance examination for a Bachelors course in music consists of two parts: a theoretical exam (music theory and ear tests) and an practical/artistic exam (instrumental or vocal audition). There is also an entrance exam (performance or pedagogical) for the Master programme.

These examinations take place in June or September, depending on the institute.

For detailed information about terms of admission and entrance exams (including dates) please check: [www.bruckneruni.at](http://www.bruckneruni.at)



In zahlreichen Projekten und Kooperationen mit Orchestern, Bühnen, dem OÖ Landesmusikschulwerk, Kindergärten und anderen Bildungseinrichtungen lernen die Studierenden bereits zu einem frühen Zeitpunkt die künstlerische und pädagogische Berufspraxis kennen.

In the course of numerous projects with orchestras, theatres, the Upper Austrian music school network, kindergartens and other educational establishments, the students get to know the practical world of professional performing and teaching at an early stage in their development.

**„Für mich sind die Auftrittsmöglichkeiten während des Studiums unverzichtbar, weil ich immer auf neues Publikum treffe und mir wertvolle Anregungen von anderen Künstler/innen holen kann.“**

Constantin Glaner, Künstlerisches Bachelorstudium Horn



Für den Inhalt verantwortlich  
Responsible for the content

Rektorin | Rector Univ.Prof. Dr. Ursula Brandstätter  
Redaktion | Editor Irene Pechböck, MA, Eva-Maria Bauer, BA, Univ.Prof. Dr. Constanze Wimmer, Elfi Schrangl

Grafik und Design | Graphic Design MOOI OG  
Fotos | Photos ABPU, Jürgen Grünwald, Reinhard Winkler, Christian Herzenberger

